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Заседания Думы Ставропольского края 

28 мая на очередном заседании в Думе Ставропольского края с 

ежегодным отчѐтом о результатах деятельности регионального 

правительства выступил глава региона Владимир Владимиров. Он также 

представил законодателям послание с планом развития Ставрополья на 

ближайшее время. Глава региона отметил, что созданная за последние пять 

лет экономическая и социальная база края устояла перед кризисом, 

вызванным пандемией коронавируса. Теперь нужно заняться минимизацией 

потерь, обусловленных пандемией, и стабилизацией общей ситуации 

на Ставрополье. И первый шаг в этом направлении - увеличение резервного 

фонда правительства до 1,7 миллиарда рублей. 

Губернатор высказал слова признательности депутатам Думы 

Ставропольского края за участие в принятии оперативных решений и 

поддержку инициатив регионального правительства. В свою очередь 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов подчеркнул, 

что между исполнительной и законодательной властью в крае налажено 

взаимодействие, которое позволяет быстро принимать необходимые решения 

на благо земляков. 

В ходе заседания Думы были приняты поправки в закон о бюджете на 

2020 год и плановый период 2021-2022 годов. Перераспределение средств 

краевой казны по ряду отраслей обосновано текущей экономической и 

эпидемиологической ситуацией, связанной с пандемией коронавируса. С 

учетом изменений объем доходов краевого бюджета на 2020 год составит 122 

миллиарда 482 миллионов рублей, а расходов - 131 миллиард 908 миллионов 

рублей. Как отмечалось в ходе заседания, основной финансовый документ 

края по-прежнему остается социально ориентированным. Все обязательства 

перед жителями Ставрополья будут выполнены. 

Одобрили парламентарии и законопроект, вносящий корректировки в 

краевое избирательное законодательство. Документ расширяет порядок 

применения видов избирательных систем на муниципальных выборах. В 

частности, если численность депутатов представительного органа более 15 

человек, то появляется возможность проводить выборы также и по 

смешанной системе, где часть депутатов избирается по партийным спискам. 

В этом случае вид избирательной системы будет определен уставом 

муниципального образования (35 публикаций). 

Также депутаты поддержали законопроект об установлении налогового 

режима для самозанятых. Ставропольский край вошел в перечень регионов-

участников эксперимента по введению специального налогового режима 

"Налог на профессиональный доход". Он предоставит самозанятым 
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гражданам возможность легализовать свою предпринимательскую 

деятельность с минимальными затратами. Например, в случае перехода на 

уплату налога на профессиональный доход самозанятые жители края станут 

отчислять 4 процента от полученного дохода вместо 13 процентов. При этом 

можно будет обойтись без ведения отчетности и использования контрольно-

кассовой техники (12 публикаций). 

Выступление губернатора прокомментировал спикер Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов. По мнению председателя краевого 

парламента, Владимир Владимиров представил чѐткий план для 

приближения выхода из сложившейся из-за пандемии ситуации.  "Сегодня 

губернатор сделал посыл: давайте восстанавливать то, что разрушил 

коронавирус. Это в наших силах", — подчеркнул спикер краевого 

парламента. В первую очередь поддержку окажут медикам, которые борются 

с инфекцией. Выплаты за работу с COVID-положительными больными 

получили порядка семи тысяч сотрудников медучреждений Ставрополья. 

Всего на эти цели направят более миллиарда рублей. Кроме того, губернатор 

Владимир Владимиров поручил расширить пакет мер поддержки бизнесу. 

Для финансовой поддержки субъектов МСП предусмотрено больше 1,2 

миллиарда рублей (3 публикации). 

Депутат краевой Думы Виктор Надеин считает, что Послание 

губернатора Ставрополья Владимира Владимирова получилось цельным, 

сбалансированным и глубоким. Одним из самых центральных стал вопрос 

демографии. Именно рождаемость является интегральным показателем 

развития региона, считает парламентарий. Много конкретики прозвучало по 

поддержке экономики и населения, по развитию образования и 

здравоохранения. Базой этого роста являются инвестиции в экономику. 

"Одним из векторов нашего движения должна стать поддержка малого и 

среднего бизнеса. Рано или поздно пандемия закончится, но она 

продемонстрировала, насколько необходима забота о 

предпринимательстве. И губернатор это в своем Послании отразил", – 

отметил Виктор Надеин (3 публикации). 

Комментируя обращение главы края Владимира Владимирова,  

председатель комитета Думы СК по социальной политике и 

здравоохранению Валентина Муравьѐва отметила, что для ставропольцев 

было важно услышать, что все социальные обязательства перед населением 

сохранятся. Также Валентина Николаевна отметила, что ей понравилось 

предложение губернатора назвать 2021 год "Годом здравоохранения". 

Пандемия, по мнению депутата, помогла выявить проблемные вопросы в 

медицине. В результате в крае смогли в короткие сроки подготовить 

оборудованные койко-места, обучить почти шесть тысяч медицинских 

специалистов работе с коронавирусными пациентами. Также на развитие 

сферы здравоохранения выделяют значительные бюджетные средства. 

"Губернатор дал жителям Ставрополья уверенность в том, что они 

получат все социальные выплаты, медицинские услуги, продолжится 
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строительство школ и детсадов. При этом Владимир Владимиров назвал 

сферы, где намечено снижение финансирования. Но я уверена, что мы 

восполним бюджет, и в перспективе выполним и эти обязательства", — 

сказала Валентина Муравьѐва (9 публикаций). 

Благодаря своевременно принятым решениям Президента России и 

губернатора Ставрополья Владимира Владимирова региону удалось выйти на 

опережение с ситуацией по коронавирусу. Об этом в своих комментариях 

заявили руководители фракций краевой Думы, сообщает "Ставропольская 

правда" от 28 мая. Глава края в своем Послании сделал акцент на снятии 

режима ограничений, отметил руководитель фракции "Единая Россия" 

Юрий Гонтарь. "Не меньше внимания губернатор уделил тому, как снять 

ограничения и как помочь семьям, бизнесу возродиться", – подчеркнул он. 

Руководитель фракции "Справедливая Россия" Александр Кузьмин 

отметил, что в крае, как и по всей стране, удалось избежать сценария как в 

США и европейских странах. По мнению руководителя фракции ЛДПР Ильи 

Дроздова, сегодня на повестке дня стоит именно новая коронавирусная 

инфекция. "Губернатор и главы муниципалитетов взяли на себя нелегкую 

ношу ежедневно информировать людей о меняющейся эпидобстановке", – 

сказал он. Руководитель фракции "КПРФ" Виктор Гончаров уверен, что по 

итогам 2019 года положительные показатели наблюдаются по всем 

направлениям деятельности правительства. 

Также депутаты Думы Ставропольского края на заседании 28 мая  

лишили мандата Алексея Назаренко, который объявлен в розыск после 

возбуждения в отношении него нескольких уголовных дел. Причиной такого 

решения стало не представление в необходимый срок сведений о доходах и 

расходах (18 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Илья Дроздов заявил, что в связи 

с пандемией коронавируса подготовит законопроект об уменьшении 

количества краевых депутатов с 50 до 35. По его словам, это минимум, 

который позволен федеральным законодательством. "Ничего ужасного в 

этом нет, в первом созыве думы края было 22 депутата", — считает Илья 

Дроздов.  Парламентарий заявил, что аппарат Думы также следует 

уменьшить. Он должен превышать количество депутатов не более чем в 

полтора раза. В случае, если инициатива Ильи Дроздова обретѐт форму 

законопроекта и он будет принят, дума станет меньше со следующего 

созыва: выборы в краевой парламент пройдут в 2021 году (4 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин подверг критике изменения в закон о выборах на местном уровне. 

Отныне в Ставропольском крае города, районы и округа смогут определять 

избирательную систему, с помощью которой будет формироваться состав 

депутатского корпуса. По словам Кузьмина, теперь можно запросто 

запретить жителям любой территории голосовать за своих депутатов по 

партийным спискам и оставить только одномандатные или многомандатные 

округа. "Я считаю этот закон попыткой уничтожить партийную систему 
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на муниципальном уровне, чтобы скрыть стремительное падение рейтингов 

"Единой России" в глазах населения. Если отменить выборы по партийным 

спискам, то наши граждане не узнают, каков реальный процент партий на 

выборах", – прокомментировал ситуацию Александр Кузьмин (2 

публикации). 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

На рассмотрение в Думу Ставропольского края внесѐн проект 

краевого закона "Об установлении новых границ города-курорта 

Кисловодска".  Как рассказал глава города Александр Курбатов, увеличение 

территории произведено за счет присоединения к Кисловодску  части земель 

Предгорного района. Территория городского округа увеличится со 108 

квадратных километров до 173 квадратных километров. "Большинство 

территорий – это зоны, где строить жилье нельзя. Там будут  

организованы туристско-рекреационные зоны, проложены новые 

туристические и спортивные маршруты", – пояснил Александр Курбатов 

(35 публикаций) 

В Российскую Федерацию разрешен ввоз без госрегистрации соевых 

бобов и соевого шрота из-за рубежа, безопасность которых подтвердит 

Россельхознадзор. Член комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии кандидат 

сельскохозяйственных наук Виктор Лозовой говорит о двух возможных 

малоприятных последствиях решения об импорте ГМО-сои: для здоровья 

граждан и для экономики региона. Во-первых, он подчеркивает 

необходимость тотальной проверки ввозимого продукта. В случае 

недостаточной проверки последствия могут быть весьма плачевными как для 

животных, так и для человека, считает депутат. Во-вторых, угрозе 

подвергнутся ставропольские производители сои, которые в условиях 

неравной конкуренции с ГМО-продукцией просто перенаправят продукцию в 

те страны, которые не пускают к себе ГМО (5 публикаций).  

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко лично 

проверил готовность санаториев Кавминвод к приему отдыхающих в 

посткарантинный период  и их оснащенность необходимыми средствами и 

оборудованием. Он подробно рассказал об условиях открытия здравниц в 

нынешней ситуации ограничений из-за угрозы распространения 

коронавирусной инфекции, отдельно отметив меры господдержки отрасли, 

как одной из наиболее пострадавших (17 публикаций). 

С первых дней пандемии "Единая Россия" поддерживает медиков и 

людей, оказавшихся в тяжелой ситуации — для этого создана сеть 

волонтерских центров. Достаточно быстро их развернули во всех 85 регионах 

страны. Руководитель Регионального общественно-волонтерского центра 

"Единой России" по оказанию помощи гражданам в период пандемии 

коронавируса, депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев 

рассказал о работе центра в Ставропольском крае (5 публикаций).  
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Заместитель председателя Думы Ставропольского края, Председатель 

Совета регионального отделения "Справедливой России" Александр 

Кузьмин подверг критике решение властей краевого центра отменить 

муниципальные троллейбусные маршруты № 5, 6 и 11. Он призвал 

региональное правительство помочь Ставрополю сохранить троллейбусный 

парк и закупить новый электрический транспорт, подчеркнув, что это 

социальный транспорт для всех горожан, поэтому его нельзя уничтожать.  

Заместитель председателя Думы Ставропольского края предложил 

субсидировать затраты из регионального бюджета в рамках закона о статусе 

краевого центра или использовать возможность участия в федеральных 

программах (5 публикаций). 

В Госдуме РФ приняли федеральный закон, согласно которому срок 

предоставления кредитов местным бюджетам из казны региона увеличен с 

трѐх до пяти лет. С инициативой внести изменения в Бюджетный кодекс РФ 

выступили депутаты Думы Ставропольского края. Изменение 

законодательства позволит частично финансировать дефициты местных 

бюджетов для замещения коммерческих заимствований. Благодаря 

увеличению сроков пользования можно будет приостановить рост 

муниципального долга, сократить объѐмы дорогих кредитов и снизить 

расходы на выплату банковских процентов. Кроме того, новый закон 

позволит своевременно направлять средства на благоустройство территорий, 

ремонт дорог и учреждений, решение других проблем. В скором времени 

закон направят для рассмотрения в Совет Федерации (15 публикаций). 

По инициативе депутата краевой думы Виктора Надеина на месте 

нижней площадки будущего патриотического лагеря "Машук" состоялась 

встреча экологов, юристов, гидрологов, гражданских активистов, 

представителей застройщика и министра строительства и архитектуры 

Ставропольского края Валерия Савченко. Активисты изучили план 

застройки, увидели, где конкретно и какие здания появятся, проверили 

сохранность деревьев. Разговор продолжился в формате "круглого стола". 

"Мы определились, что ждѐм от экологических активистов доклад, анализ 

проектной документации, и этот доклад с анализом проектной 

документации мы разошлѐм в научные учреждения, которые имеют 

отношение к сохранению уникальной базы Кавказских Минеральных Вод", — 

рассказал депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин (6 

публикаций). 

Ответственность за поджоги сухостоя и мусора могут закрепить в 

законе. Депутаты Думы Ставропольского края рекомендовали 

специалистам МЧС вместе с профильными министерствами внести 

предложения для подготовки законопроекта. О необходимости принятия 

соответствующих мер говорили на заседании комитета краевой Думы по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям (7 публикаций). 
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Председатель Думы Ставрополья Геннадий Ягубов принял участие в 

памятных мероприятиях, посвящѐнных 10-й годовщине теракта возле Дворца 

культуры и спорта в Ставрополе, в результате которого погибли 8 человек (6 

публикаций).   

Руководитель фракции "Справедливая Россия" в Думе 

Ставропольского края Александр Кузьмин призвал министра ЖКХ Романа 

Марченко включить очистные сооружения в селе Краснокумском в 

госпрограмму по очистке систем канализационных стоков. Четверть века в 

селе работают очистные сооружения, которые сливают стоки в реку Куму. 

Местные жители много раз жаловались, что вода идѐт не прозрачная, а 

загрязненная. К тому же, неприятный запах разносится по округе, иногда 

доходя даже до трассы из Георгиевска в Зеленокумск (2 публикации). 

В рамках всероссийской акции "Помоги учиться дома" заместитель 

председателя Думы Ставропольского края, руководитель региональной 

общественной приѐмной партии "Единая Россия", Дмитрий Судавцов 

вместе с представителями волонтерского центра побывал в многодетных 

семьях г. Михайловска. Более 500 новейших гаджетов партийцы и волонтеры 

регионального отделения Партии безвозмездно передадут детям из 

многодетных и малообеспеченных семей Ставропольского края, которые 

остро нуждаются в технических устройствах для обучения  (2 публикации).   

Первый вице-спикер Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов 

и председатель комитета Думы по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму Валерий Назаренко приняли участие в 

заседании комиссии по противодействию незаконному обороту 

промышленной продукции, которое  прошло в режиме видеоконференцсвязи. 

На заседании обсудили проблему фальсификации молочной продукции на 

Ставрополье, а также состояние алкогольного рынка в крае (2 публикации).  

Дума Ставропольского края вошла в состав Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации. Такое решение было принято на XXXII 

Конференции Ассоциации. "Дума Ставропольского края всегда придавала 

большое значение сотрудничеству с законодательными органами субъектов 

Российской Федерации. Но, мы убеждены, что налаживать 

профессиональное и дружеское взаимодействие особенно важно с соседями. 

Ведь нас очень многое объединяют тысячи родственных, экономических, 

культурных нитей, волнуют одни и те же проблемы", – отметил спикер 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление Игоря Андрющенко с праздником Ураза-байрам 

опубликовали газеты "Рассвет", № 35 от 23 мая и "Заря", № 37 от 22 мая,  

Поздравление с Днѐм российского предпринимательства в газете 

"Знамя труда", № 35 от 26 мая опубликовали депутаты Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов и Людмила Редько. 

 
Информационно-аналитическое управление 

http://dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html

